
平成 31 年 4 月 18 日（木）全体研修 アンケート集計 
 
☆講演：在宅の栄養指導の事例紹介～在宅高齢者の現実～ 
    SOMPO ケアフーズ（株）栄養管理部 部長 管理栄養士 麻植 有希子先生 

とても参考になった 51 人 
参考になった 8 人 

あまり参考にならなかった 0 人 
参考にならなかった 0 人 

 
感想等 
・様々なアドバイスを交えての講演、とても勉強になりました。 
・管理栄養士の原点に返ることができました。 
 論理的な思考・意識を常にして業務に取り組んでいきたいと思います。 
・社会保障問題から症例まで充実した内容で大変参考になりました。 
・広い視野の話が聞け、とても刺激となった。 
・嚥下調整食の栄養価が低いことが気になっていたので、色々な手段を学ぶ事ができ良か

った。 
・嚥下調整食を提供している方が食事のみで必要量の補給が難しく補助食品を使う事が増

えてしまっていた。別献立のサイクルを作ってみようと思いました。 
・在宅の現状を知ることができた。食事の内容も写真で見る事ができ分かりやすかった。 
・論理的で納得のいく内容でした。 
・通所の方の栄養状態を知ることが大切だと思いました。 
・データをまとめて論理的に説明できるようになりたい。 
・ミキサー食の栄養価を見直ししようと思いました。最新情報を知ることができ良かった。 
・経営も考えながら業務に取り組む努力を続けます。 
・具体的な症例や動画がついていた為、イメージが沸きやすく参考になった。 
・GLIM 基準を知った。 
・在宅の指導をしてみたくなりました。 
・視野を広げようと思える講演でした。 
・安易に栄養補助食品を付けるだけでなく、形態の変更など、考えることがあることに気

づいた。 
・多岐に渡るお話、とても参考になりました。 
 
 
 
 



 
☆研修会全体へのご意見・ご感想等 
 ・場所は横浜が良い。横浜駅周辺が良い。 
 ・嚥下調整食分類に沿ってしっかりと食事形態を展開している施設があれば、アドバイ

スを頂きたい、施設見学をさせて頂くような機会が欲しい。 
 ・毎年実施しているアンケート項目に施設の種類（超強化型、強化型・・）の記載を追

加して頂けると幸いです。 
  例えば、超強化型の施設にはＲｄが複数人いるかを知りたい。 
 ・次回の実習の報告会があるといいです。（参加数に限りがあるので） 
 ・通所利用者への介入の大切さを感じました。 
 ・市販の補助食品を嚥下ピラミッドで分類した表の資料を可能なら頂きたいです。 
 ・今後も在宅ケアについての研修をやって頂きたいです。 
 ・日本人の摂取基準 2020 改訂について、約束食事箋の見直しについて、興味があります。 
 ・2020 年版の食事摂取基準が発表されたら、その研修をぜひ行ってほしいです。 
 ・社会保障～訪問の話を聞けて大変参考になりました。 
  老健に限らず、様々な施設の栄養士に聞いてほしいと思いました。 
 ・データ的な話しだけでなく、明日から職場で使える実践的な話しが中心だと嬉しいで

す。 
 ・アウトカム・指標・事例・基準 多岐の情報有難うございます。 
  次回の研修、楽しみにしています。 


